

令和2年度

第117回総会中止について

新型コロナウイルス感染の状況を踏まえ、皆様の安全と安心を考慮した結果、11月15日(日)に開催予定がありました同窓会総会を中止することいたしました。総会を楽しみにしていました皆様には、大変ご迷惑をおかけしますことを深くお詫び申し上げます。

総会中止につきまして、ご理解を賜りますよう、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

なお、今年度米寿を迎える高3回卒生の方は、来年度の総会で高4回卒生と合同でお祝いさせていただきます。

また、今後総会へのご招待(お祝い)は、米寿と白寿の方とさせていただくことにいたしました。



(かわせ けいすけ)
川瀬 溪輔 先生
のご紹介



初めまして。今年度から静岡大成中学校・高等学校でお世話になっております、川瀬溪輔(かわせ けいすけ)と申します。担当教科は保健体育で、担当部活動は中学・高校男子バスケットボール部です。私は、静岡大成中学校の卒業生です。私が教員を志すきっかけを作ってくださったのは、静岡大成中学校・高等学校の先生方でした。生徒に寄り添い、常に優しく、時に厳しく、学習面はもちろん人として大きく成長させてくださいました。当時指導してくださった先生方と一緒に出来ていると思うと、夢のように感じます。

今私は高校1年生の担任をさせて頂いております。約半年ほど経ちましたが、まだまだ経験が浅く正直とても不安です。何から何まで初めての経験で、勉強尽くしの毎日です。ですが、生徒たちが楽しそうに授業を受けてくれたり、毎日たくさん話しかけてくれたりするので、とても楽しく、やりがいを感じております。

これからも静岡大成中学校卒業生として誇りを持ち、そして静岡大成中学校・高等学校教員として自信を持って生徒を送り出せるよう、努力を怠らず日々精進していきたいと思いますので、宜しくお願ひ致します。

事務局より

住所・氏名変更について

転居や住居表示変更、結婚等で住所や氏名などの変更が生じた場合には早めに同窓会事務局までお知らせください。尚、連絡の際には、卒業年度・卒業回数・在籍時の氏名(旧姓)・変更前の住所氏名などもお忘れなく!

〈連絡先〉 静岡市葵区鷹匠二丁目4-18
静岡大成中学校・高等学校内
静岡精華・大成同窓会
☎ 054(254)7334

●同窓会事務補助費決算報告

平成31年4月～令和2年3月

<収入の部>

振込総額	① 406,375 円
＜支出の部＞	
同窓会だより印刷代	135,000 円
上記消費税	13,500 円
郵送代	45,778 円
振込料	550 円
合 計	② 194,828 円
＜残金＞①-②	211,547 円

事務補助費振込みのお願い

「同窓会だより 42号」お楽しみいただけたでしょうか。この同窓会だよりは、事務補助費で運営されております。平成28年度発行分からは希望者と事務補助費寄付者のみに郵送しておりましたが、今年度は、同窓会の行事がすべて中止となり、皆様に母校の様子、同窓会活動をお知らせする機会がないこと、そして毎年寄付をしてくださっている同窓生のおかげで事務補助費の累計残高が1,678,740円となりましたので、**令和2年度は全員に郵送する運びとなりました。**

令和3年度からは、希望者と事務補助費寄付者のみとさせていただきますので、1口 1,000円の寄付に引き続きご協力いただきたくお願い申し上げます。

また、新たに「同窓会だより」の郵送を希望する方は、官製はがきに卒業年度・住所・氏名をご記入の上、同窓会事務局までお申出ください。

なお、母校ホームページの同窓会コーナーに「同窓会だより」を掲載しております。



*新監事紹介

このたび服部暢子様(46回卒)の後任として松田和代様(高23回卒)が就任されました。よろしくお願ひいたします。服部様は、平成2年から30年間会計監査をしてくださいました。同窓会へのひとかたならぬご尽力、ご協力を賜り誠にありがとうございました。

時代に即応する人材

（凛々しきこと 優しきこと）

精華

会長挨拶

高23回卒 仁田 桂子(杉原)



卒業生の皆様、新型コロナウイルス禍の中、如何お過ごしでしょうか？先の見えない不安は厳しいものです。

本部では苦渋の選択で11月の総会を中止することにしました。楽しみにしていらっしゃる同窓生の皆様には本当に申し訳ありません。また東京、焼津、島田支部会は計画してくださったのに急きょ延期をせざるを得なくなりました。残念です。来年を楽しみにしています。

さて、今年度は学校についてお知らせすることがあります。望月圭二理事長が退任され古牧邦治氏が新しく理事長に就任されました。また、水口悦子校長が退任され新しく山田隆司先生が就任されました。お二人とも本校の為に尽力して下さることと思います。宜しくお願ひ致します。総会でご紹介できずこれも来年の楽しみにとっておきましょう。

皆様はコロナ禍の緊急事態宣言の期間何をされていましたか？仕事がお休みか在宅ワークになったり学生さんはなかなか学校にもいけてリモート授業になったり、それに病院や施設に入っている人のお見舞いができなかったり、趣味のコラスや映画、落語鑑賞もだめ。マスク無しでスーパーに行ったら白い目で見られたり。もっと深刻な話になれば生活が成り立たない人も出てきてしまいました。本当に大変な世の中になってしまったものです。

そんな世の中でも自分を見失わず前向きに、明るく生きていきたいと思った時にいったい自分には何ができるかを考える日々です。

明るい話題ですが大成中の卒業生、川瀬渉輔さんが体育の先生として母校に戻ってきてくれました。本当に嬉しく思います。精華と大成の架け橋としてご活躍を期待いたします。また、芹沢鉢介美術館から書籍を贈呈して頂きました。(母校図書室に展示)鉢介氏と一緒に歩かれた、たよ夫人は卒業生です。「俺はあいつでなければだめなんだ」と鉢介氏に言わせたたよさんについてゆっくり調べてみたいと思いました。

危険な暑さ(浜松では41.1℃という記録を出しました。)どうぞ皆さんもお元気に過ごされますように。

8月末記

理事長挨拶

理事長 古牧 邦治



前理事長望月圭二氏の退任に伴い、令和元年12月の理事会で7代目理事長に選任されました。前理事長はじめ先輩の理事長に引き続き、学校法人静岡精華学園の益々の発展に努めてまいります。

静岡精華学園は、1903(明治36)年に、静岡県立静岡中学校(現静岡高校)の初代校長などを歴任された杉原正市先生により創立され、今年117年目を迎えた伝統ある学園です。現在、静岡大成中学校、静岡大成高等学校、静岡精華幼稚園、静岡福祉大学の4つの学校を運営し、おかげさまで学園全体の卒業(園)生は30,000名を超え、そのうち歴史ある中学校・高等学校の卒業生は21,000名にのぼります。今後とも同窓生の皆様が、お子様やお孫さん、お知り合いの方などに静岡大成中学校・静岡大成高等学校への進学を勧めていただけるよう、魅力ある教育を行ってまいります。

さて、新型コロナウイルス感染症の世界的流行により社会・経済は大きなダメージを受けていますが、学校教育の現場でも対面学習ができず、大成中学校・大成高等学校では、1学期の休校期間中、教員がITを活用したリモート学習指導を行いました。5月には国から「新しい生活様式」が提唱されるなど、今後社会は大きく変動していくことが予測されますが、まさに本学園の建学の精神である「時代に即応する新しい人材の育成」が求められるところです。あらためて建学の精神に立ち返り、教育活動を行っていきたいと思います。

また、平成28年度にスタートしました「静岡精華学園みらい躍進計画」が、本年度最終年度を迎ました。「教育の質の向上」と「安定した学園経営」を柱に、新たに5か年計画を作成してまいります。

同窓生の皆様には引き続きご指導ご支援をお願い申し上げます。

芹沢鉢介生誕125周年の記念として、芹沢鉢介氏の奥様であられる、たよ様(大正5年卒業)の母校である本校に書籍を寄贈していただきました。



校長挨拶

静岡大成中学校・高等学校 校長 山田 隆司



今年度より校長を拝命しました山田と申します。静岡精華高等学校に赴任して37年になります。117年の歴史を持つ本校の校長としての責任は非常に重いものがありますが、何事にも誠実に正面から向かっていき、学校の発展のために最大限の努力をして参ります。どうぞ宜しくお願い申し上げます。

さて、同窓生の皆様には、日頃から静岡大成中学校・高等学校の教育活動にご理解、ご支援を賜り誠にありがとうございます。今年度学校は、4月から5月にかけて1か月半ほど休校となりました。急きょ準備と研究を重ね、オンラインによる課題・動画の配信や双方向授業を十分とは言えないものの実施することができました。夏休みは3週間ほどで切り上げ2学期が始まり、新しい生活様式を取り入れながら学校生活を送っております。しかし、中学の沖縄修学旅行は5月から10月に延期の上中止となり、高校の修学旅行はハワイから沖縄に目的地を変更し12月の実施を模索中など、行事は大幅に縮小・変更しています。

同窓生の皆様におきましても、同窓会総会や各支部会が相次いで中止となり、会員相互の交流ができずに残念な思いをされていることと思います。私も直接皆様にお会いする機会が無く寂しい限りですが、まずは安全第一で乗り切るしかありません。

そんな中、同窓生にとってはうれしいお知らせもありました。それは、静岡市立芹沢鉢介美術館より、芹沢鉢介先生の奥様たよさんが静岡精華女学校第13回卒業生であることから、8月28日に芹沢先生の図録や図書17点を本校に寄贈していただいたことです。図書室に特設コーナーを設けましたのでぜひお立ち寄りください。詳細は同窓会ホームページをご覧ください。

これからも生徒・教職員が一丸となって学校を盛り上げて参ります。皆様の温かい励ましやご助言、ご支援をいただければ大変ありがたく存じます。新型コロナウイルスの収束がまだ見えない中、同窓生の皆様にはくれぐれもお体にお気をつけて健康にお過ごしください。

総会報告

第116回同窓会総会が令和元年11月2日、ホテルアソシア静岡に於いて123名の参加をもって開催されました。総会では、会長・理事長・校長より挨拶をいただき、第34回生の白寿(1名)第46・高2回卒生の米寿(19名)と、高13回卒生の喜寿(13名)をお祝いし、アミューズ・華によるコーラスの披露がありました。

また、昨年に引き続き静岡福祉大学附属図書館協力のもと「幼児絵本『あそび』誕生」展を行いました。

催事では、ヴォイスセラピー実践研究家で絵本専門士である上藤美紀代様による「声のもつ力～相手を想う声遣い～」声は耳できくものではなく、肌で感じるもの、満面の笑みではなく、三分咲きの笑顔でなど、相手を想いやる声の出し方を学び、「のど体操」では、のどの筋トレを実践するなど参加型の講演会でとても勉強になりました。



ご長寿おめでとうございます

◎白寿・百歳(34回卒生)

大橋春子様 渡辺佐和子様

◎米寿(46回) 高2回卒生)

青木房子様	池谷睦恵様	石和成子様
井出昌子様	稻葉みさと様	岩田香澄様
岩原登志子様	大石玲子様	大橋やす代様
岡部力ヨ様	岡村一子様	熊谷陽子様
小梁千世子様	佐藤公子様	佐藤日出子様
佐野文子様	塩澤昌子様	白鳥和子様
杉田好野様	杉山信子様	杉山道子様
高井たづ子様	土橋瑠子様	中沢正子様
奈良裕子様	服部暢子様	原田正枝様
福原節子様	前川俊江様	前島徳子様
松本年江様	水野富美江様	望月美代子様
山口つる子様	吉野幸子様	石田礼子様
勝又千代子様	熊澤幸江様	千賀しげ子様
高村登美子様	坪田容子様	増田季里子様
望月小夜子様		

“戦争の悲惨さを次世代へ”

～昨年度米寿を迎えた勝又千代子様(高2回卒)の代表挨拶より～

戦争は小学校4年生で始まりました。朝から晩まで、歴代天皇の名前や教育勅語の暗記や天皇のためお国のために死ぬことを、忠義に教え込まれ軍国少女として育てられました。

卒業して70年の月日が立ち、私たちの精華時代は、今では考えられない異常な経験でした。

担任の英語教師小野先生は「Miss～,please stand up.」と一人ひとりの名前を呼んで顔を見ながら出席を取ります。音楽の岩瀬先生は「憲兵に聞かれないように小さい声でね」と言いながら、色々な国の音楽も教えてくれました。生徒は制服が禁止され、へちま襟の国民服というものになりました。でも学校で戦争教育はあまり受けた覚えはなく、杉原市蔵校長は、講堂に生徒を集めてバイオリンを弾いてくださいました。戦後大分たってから、どうして精華だけが英語をやったり、国の命令に反することを密かにやらされたのか、私の勝手ですが校長がリベラルの考え方で、生徒たちに当たり前の教育を受けさせたいと、私たちを守ってくださってではないかと思い、随分勇気のいる危ない決断と感動を覚えました。

戦争が激しくなり、空襲警報が鳴るとすぐ下校になり、ろくに勉強ができなくなりました。学徒動員令が出され、女学生まで軍需工場に動員されるようになりました。学校が軍需工場となり、風船爆弾の紙の材料の楮という木の皮を蒸し煮して水に浸し、板昆布が柔らかくなったような黒い皮をナイフや包丁で削り取り、ピンセットでごみを取る作業を寒風の吹き荒ぶ校庭で、風邪もひかずに打ち込みました。風船爆弾というものは、直径1メートルの巨大な紙風船を作り、それに爆弾を積んで偏西風に乗せてアメリカ本国を爆撃するというもので、この爆弾は900発余りが空に放たれましたが、効果はありませんでした。この爆弾は死傷者が出ていたと聞きました。

空襲は益々激しくなり、20年6月19日20日のB29 123機による静岡大空襲によって、街は焼け野原になりました。

校長は学校を守るために駆けつけましたが、精華は火の海となり、逃げ遅れた先生は、庭にあった池に飛び込み、火の粉を浴びる中、水をかぶり精華が灰燼に帰するのを半死半生の中で見届けたそうです。真田先生は天皇、皇后の写真、勅語を背負い、火の中を潜り抜けながら、浅間神社に逃げ延び御真影を守ったそうです。この大空襲で市民は2千人が亡くなり、精華の生徒も3人亡くなりました。

昭和20年8月15日、日本は負けました。焼け残ったおんぼろの長屋を借りて2学期が始まり、ボロボロの畳に長机に正座で勉強です。教科書も無く先生が毎日カリ版で作って下さいました。衣食住すべて不足していましたが、伸び伸びやりたいことができるということは、どんなに素晴らしいことか。私たちはあの異常な時代を体験し、語れる最後の世代かと思います。でも語れる時間は長いことありません。私たちの願いは、これからずっと世の中が戦争でいてほしいとの思いです。戦争中のようなことがまた来ないことを心から願っています。

母校での教育実習を終えて

今年度、3人の教育実習生が本校に来ました。今回は、3人とも大成中学校の卒業生で、教員を志し、母校での3週間の実習に挑んでくれました。この3人から実習を終えての感想をいただきました。

○岩間 真歩 (鎌倉女子大学 担当教科:家庭科)



私は教育実習を終えて、授業力の向上や生徒と向き合う姿勢を学ぶことができました。授業づくりでは、多くの授業を拝見させていただき、生徒がより家庭科を身近に感じる題材を用いて主体的に学ぶことを意識しました。また、短い実習期間の中で授業や部活動、日誌や挨拶を通して積極的にコミュニケーションをとることで、生徒の様々な声に耳を傾けることができました。今後もスキルアップを図り、教育に携わっていきたいと思います。

○柴田佳歩 (愛知大学 担当教科:国語)



私は3週間の教育実習を通じて、現場でなくては出来ない貴重な体験を沢山させていただきました。そして、私が教員になるために身に付けなくてはいけない力や、現場の先生方のすごさを身にしみて感じました。実習中は大変なことも多かったです。それ以上に教員という職業のやりがいと喜びを実感しました。先生方や生徒の皆さんには、感謝の気持ちでいっぱいです。この経験を胸に、これからも教員を目指して精進していきます。

○杉山 夢 (日本女子体育大学 担当教科:保健体育)



母校である静岡大成中学校での3週間の実習が終わりました。最初は大学生活では感じることのない子どもたちの反応や行動に戸惑うこともありました。子どもたちとコミュニケーションを取っていく中で自分自身の視野が広がり、とても勉強なりました。また、先生方の生徒一人一人に真摯に向こう姿勢を見て、自分もそのような教員になりたいと思いました。ご指導いただいた先生方、生徒の皆さんありがとうございました。



令和3(2021)年度
静岡大成中学校・高等学校 入試要項

募集定員 80名(男・女)

◎1次検査(単願)

出願期間 令和2年12月10日(木)～25日(金)

検査日 令和3年1月9日(土)

検査内容 ・学力検査(国語・算数)

・面接検査(保護者同伴)

合格発表 令和3年1月14日(木)正午

◎2次検査(併願)

出願期間 令和3年1月15日(金)～21日(木)

検査日 令和3年1月23日(土)

検査内容 ・学力検査(国語・算数)

・面接検査(保護者同伴)

合格発表 令和3年1月27日(水)

募集定員 200名(男・女)

〈選抜…単願・併願〉

出願期間 令和3年1月26日(火)～1月27日(水)

試験日 令和3年2月2日(火)・2月3日(水)

試験内容 ・学力試験

　　単願…国語・数学・英語

　　併願…国語・数学・英語・社会・理科

・面接試験

合格発表 令和3年2月12日(金)正午

●問い合わせ先 〒420-0839 静岡市葵区鷹匠二丁目4-18
静岡大成中学校・高等学校 ☎054(254)7334

学校説明会

○スターライトクラス見学会

・10月9日(金) 18:00～20:00

○入試説明会

・11月 7日(土) 13:30～15:00

・11月21日(土) 13:30～15:00

○スターライトクラス体験会

・令和3年2月19日(金) 18:00～20:00

(要予約・小学4、5年生と保護者対象)

○学校説明会

・10月17日(土) 14:00～16:00

○公開授業

・11月21日(土) 9:00～11:15

○入試説明会

・12月 5日(土) 14:00～16:00

・12月12日(土) 10:00～12:00

学園情報

静岡精華幼稚園

新しい生活様式下でも変わらぬ輝きを保障したい

静岡精華幼稚園 園長 幾田光男

運動会を取りやめる小学校、修学旅行を中止する中学校が出始めています。子どもたちの夢、喜びを次々と打ち砕く新型コロナウイルス。幼稚園にも牙をむいて襲い掛かってきます。もうすでに園行事のいくつかが消滅してしまっています。お母さんと一緒に日本平動物園親子遠足。お父さんもおじいちゃんも参加できる谷津山家族遠足。電車に乗って出かける清水七夕祭り。こいのぼりの集いも、休園中のため開けませんでした。浴衣や甚兵衛に身を包み、日が西に傾きかけたころお父さんやお母さんの手を引いて幼稚園のお庭に足を運ぶ夏祭り。今年はお母さんたちの声援がもらえず、自分たちだけでおみこしを担ぎました。

子どもたちに罪はありません。私たち大人は、新しい生活様式への意識化を今一度強固に図り、純真無垢の子どもたちが一生懸命の遊びの中で放つ輝きを後押しできるよう、様式の一層の励行に努めなくてはなりません。

静岡福祉大学

静岡福祉大学は、静岡県内唯一の福祉専門の4年制大学として、「福祉力を鍛える」という教育理念のもと、社会福祉学部、子ども学部において、地域に貢献できる人材を養成しています。

社会福祉学部では、福祉心理学科、健康福祉学科の2学科において、社会福祉士、精神保健福祉士、介護福祉士、公認心理師などの資格を目指すことができ、子ども学部では、子ども学科の1学科において、幼稚園教諭、保育士、小学校教諭の取得が可能です。

2019年度より約20人のクラスに2人の担任教員を配置し、きめ細やかな指導体制を構築するなど、一人ひとりの学生に寄り添ったサポートに力を入れています。

就職支援も充実し、就職率は10年連続で90%以上となっています。2020年3月には、子ども学部初の卒業生を送り出しました。福祉施設、医療機関、幼稚園、保育所等での活躍はもちろんのこと、一般企業でも福祉の心を持つ人材が重要とされており、本学の卒業生たちは、さまざまな職種でますます活躍しています。



静岡大成中学校・高等学校 “卒業生優遇制度とは”

下記のいずれかに該当する静岡大成中学校・高等学校の新入生は、入学金20万円を10万円(半額)とします。

a. 父か母が本校※の卒業生である。

b. 弟か姉が本校※の卒業生である。

※本校とは「静岡精華、静岡大成中学校」だけでなく、「静岡精華、静岡大成高等学校」も含まれます。

『私立中学の魅力について』

ここ数年、本校に限らず私立中学校の説明会への参加者が増加傾向にあります。そこで、本校も含め、私立中学の魅力はどこにあるのかについて考えてみたいと思います。

①学力向上が期待できる。

公立より大幅に多い授業時間数、少人数クラス編成など生徒一人ひとりを支える環境が整っています。

②高校受験のストレスがない。

やはり、私立中学の最大の魅力は中高一貫です。本校は9割の生徒が公立高校を受験しますので(併願は大成高校のみ)、ストレスは半分といったところでしょうか。

③教育環境・設備が充実している。

全室冷暖房完備に始まり、デジタル教材やシャワートイレに至るまで、最新の設備を導入しています。

④同窓生とのつながりが深い

私学の教員には転勤がないため、卒業後も挨拶や相談に来られる方が多くいらっしゃいます。また、三代に渡り大成(精華)に通われた方も少なくありません。

さて、唯一とも言える私立中学のデメリットは、学費ではないでしょうか。やはり、特色ある教育にはお金がかかります。例えば、学習塾へ通うとなると月額平均で3～4万円かかると聞きます。本校は「塾に行かなくても志望校に合格できる中学校」を掲げていますので、学費に見合った、またそれ以上の価値ある中学校となるよう、さらなる努力を続けていきます。